

DOSSIER DE PRENSA

26 DE FEBRERO DE 2009

**DELEGACIÓN DE COMUNICACIÓN
GABINETE DE PRENSA**

Tlf.: 956 84 61 73 Fax.: 956 84 02 00

E-mail: gabineteprensa@aytorota.es

En Portada

● El camino hacia la reindustrialización

El Plan Bahía Competitiva se extiende a las pymes para mejorar y adaptar su I+D+i

Tras la captación de empresas tractoras, la Junta identificará los sectores actuales, los guiará hacia el futuro escenario industrial y creará foros de innovación para directivos

Beatriz Revilla / CÁDIZ

El Plan Bahía Competitiva ha entrado en su segunda fase un año después de su implantación. El programa de casi 1.600 millones de euros de la Junta entró en vigor a finales de 2007 con el objetivo de regenerar el tejido industrial de la Bahía tras el cierre de Delphi. La primera etapa se ha centrado en la captación de grandes empresas tractoras para generar nuevos sectores productivos en la comarca y su entorno. Es el caso de las compañías energéticas Gadir Solar y Gadir Cogeneración (Aurantia), Génesis Solar o Terrasun; la fabricante de palas de aerogeneradores Aeroblade; o el consorcio aeronáutico Alestis, la piedra angular sobre la que, hoy por hoy, se asienta el grueso de la reindustrialización.

Mientras esta atracción de inversiones sigue su marcha, aunque a menor ritmo a causa de la crisis, la oficina que dirige Antonio Perales ha lanzado la segunda fase del plan, que está dirigida a las pequeñas y medianas empresas. La Junta invertirá 595.000 euros en cuatro iniciativas para mejorar la tecnología y la innovación de las pymes gaditanas con el propósito de prepararlas para el nuevo escenario industrial que nacerá hasta 2013. "Queremos que las pymes participen para crear un medio innovador y de capital humano cualificado, para mejorar su competitividad y llevar a cabo una diversificación del siste-



González, Gómez Periñán y Perales, en la presentación de ayer. JOAQUÍN PINO.

ma de medición de la innovación empresarial" y se crearán foros de directivos en Cádiz, Jerez, El Puerto y Chiclana, para extender la cultura de la "innovación permanente" entre las empresas; la organización de estos foros correrá a cargo Tecnalia, una corporación privada vasca formada, en su mayoría, por empresas y organismos públicos de esta Comunidad. Finalmente, se activará el Programa Tractor, que se lleva el 50% del presupuesto y pretende casar la demanda de las grandes empresas con la oferta de productos y servicios de las pymes gaditanas. Ade-

La primera acción será la identificación y análisis de las necesidades de los cluster o aglomeraciones empresariales que actualmente operan en el entorno de la Bahía (incluido Jerez, Costa Noroeste y La Janda); se encargará el Centro Europeo de Empresas e Innovación, con sede en Sevilla. Paralelamente, el Instituto Andaluz de Tecnología implantará un "siste-

ma de medición de la innovación empresarial" y se crearán foros de directivos en Cádiz, Jerez, El Puerto y Chiclana, para extender la cultura de la "innovación permanente" entre las empresas; la organización de estos foros correrá a cargo Tecnalia, una corporación privada vasca formada, en su mayoría, por empresas y organismos públicos de esta Comunidad. Finalmente, se activará el Programa Tractor, que se lleva el 50% del presupuesto y pretende casar la demanda de las grandes empresas con la oferta de productos y servicios de las pymes gaditanas. Ade-

Zahav "sigue buscando" suelo para implantarse

Tras la confirmación del proyecto de Génesis Solar en el Tecnobahía (El Puerto), la mayor incógnita entre las empresas de la reindustrialización se cierne sobre Zahav Motor, una compañía de capital chino e iraní dedicada a la fabricación de todoterrenos. La Junta anunció hace medio año su implantación, la inversión de 50,7 millones y la creación de 540 empleos, pero, según Antonio Perales, Zahav "sigue localizando espacios en la Bahía" para ubicar la fábrica, aunque se ha difundido la posibilidad de su instalación en Jerez o, incluso fuera, de la provincia.

más, se trabajará en la identificación de aquellos "nuevos sectores embrionarios" que empezarán a desarrollarse "en cuatro o cinco años" y para los que, según Antonio Perales, "tendrá que ir preparándose la Bahía".

El presidente de la Confederación de Empresarios, Miguel González, que asistió a la presentación del programa, lo calificó como "muy oportuno", ya que, según argumentó, "la innovación, formación y diversificación siempre son necesarias, pero ahora, en los tiempos que corren, son más importantes que nunca".



NTRA. SRA. DE LA SALUD

ASISTENCIA PERMANENTE 24 HORAS
OBSTETRICIA Y GINECOLOGIA

Único En Cádiz para Asistencia Concertada

Profesionales con más de 125 años de experiencia Clínica acumulada

Vacunación para la Prevención del Cáncer de cuello de Útero

Servicio Integral

Teléfono de Información: 956 225 301 - Ext. 418 (mañanas) - C/ Feduchy, 8 al 14 Dpdo.

Provincia

En breve

Una mujer devuelve todo lo robado por su hijo, menor de edad

EN ROTA. La Policía Local de Rota ha podido recuperar numerosos objetos que habían sido robados en el interior de turísticos gracias a la colaboración de una mujer, madre del presunto autor de dichas sustracciones, un menor de edad. La mujer contactó con la Policía al tener conocimiento de la procedencia ilícita de los objetos. Un amplio botín entre el que se encuentran aparatos de radio, compactos, altavoces, herramientas, relojes y hasta un botiquín.

A disposición judicial por enfrentarse a dos guardias civiles

OLVERA. Agentes de la Unidad de Seguridad Ciudadana de la Comandancia de Cádiz de la Guardia Civil han detenido a J.Z.S., de 24 años, como presunto autor de un delito contra la autoridad por enfrentarse durante una reyerta a dos guardias civiles. Los agentes realizaban una intervención en una pelea en el pub Frenazo, situado en la calle Julián Besteiro de Olvera, cuando presuntamente este individuo se enfrentó a ellos. El martes pasó a disposición judicial.

Arrestado por robar joyas en el interior de una casa particular

BENAOCÁZ. Agentes de la Guardia Civil procedieron días atrás a la detención de un joven de 27 años acusado de perpetrar un robo en el interior de una vivienda particular. El joven, cuya identidad se corresponde con las siglas J.C.M., está acusado de apropiarse de dos pares de pendientes, una pulsera y un cordón de oro que presuntamente sustrajo de una vivienda ubicada en la calle Jabonería de Benaocaz. La Guardia Civil logró recuperar el botín en Ubrique.

Agentes de Vigilancia Aduanera, no agentes de Aduanas

ACLARACIÓN. Los tres funcionarios procesados en dos causas distintas recientemente juzgadas por la Audiencia Provincial de Cádiz son agentes de Vigilancia Aduanera, tal como explicaba claramente el texto de dos noticias publicadas sobre esos procedimientos: una que dio cuenta de la petición del fiscal al finalizar un juicio y otra acerca de una sentencia. Los procesados no son agentes de Aduanas, como por error señalaban los titulares de esas informaciones.

Detenido un portuense con droga en el estómago en un aeropuerto dominicano

El individuo, de 23 años, portaba al menos 46 cápsulas de contenido no revelado

J. Garret / Efe / CÁDIZ

Un joven español que supuestamente pretendía viajar a España con droga en el estómago fue apresado el lunes en un aeropuerto de la República Dominicana, según informó la Dirección Nacional de Control de Drogas (DNCD). El detenido es M. G. R., de 23 años, natural de El Puerto de Santa María y residente en esta localidad, quien transportaba decenas de cápsulas de estupefacientes en su estómago.

El joven fue aprehendido el lunes en el Aeropuerto Internacional Las Américas (al este de Santo Domingo, la capital dominicana) antes de subir al vuelo 6542M de la compañía Iberia con destino a Madrid. Después del hallazgo,

fue trasladado al hospital de las Fuerzas Armadas donde expulsó, hasta el martes a media mañana —momento en el que fue remitido el comunicado de la DNCD—, hasta 46 cápsulas de droga, cuyo contenido no fue revelado.

La agencia antidrogas local afirmó que M. G. R. será enviado ante la justicia justo después de que termine de expulsar la sustancia. Además, la institución reconoció que —hasta ese momento— no ha sido posible determinar quien contrató a este joven gaditano para trasladar la droga a España porque él mismo, según la DNCD, no ha querido ofrecer detalles hasta el momento.

Los investigadores, no obstante, esperan que ofrezca alguna información que permita llegar

hasta quienes lo recibieron en Santo Domingo y le entregaron la droga para sacarla del país.

Cuando concluya la expulsión, el joven será enviado a la sede de la Dirección Nacional de Control de Drogas y desde allí, remitido al fiscal de la Provincia Santo Domingo con el objetivo de que sea sometido a la justicia por narcotráfico internacional.

Según la DNCD, el caso fue notificado a la embajada española

VIAGE

El sujeto fue interceptado antes de subir a un vuelo de Iberia con destino a Madrid

en Santo Domingo, como se hace con todos los extranjeros involucrados en drogas que son detenidos en territorio nacional, tanto si tratan de entrar o salir al exterior con narcóticos. Fuentes de la embajada española en el país consultadas ayer por este medio señalaron que aún no habían recibido esta notificación y no aportaron ningún dato sobre el caso.

Las detenciones en los aeropuertos dominicanos de personas que intentan salir al exterior con droga en el estómago, las conocidas como 'mulas', son frecuentes. En el país no es productor relevante de droga pero, debido a su situación estratégica, sirve como puente en los envíos de este tipo de sustancias desde Suramérica a Norteamérica y Europa.



Un momento de la concentración de policías convocada por los sindicatos ayer, ante la Subdelegación del Gobierno.

Policías nacionales piden ante Subdelegación su equiparación salarial con otros Cuerpos

El acto convocado por SUP, CEP y SPP avanza la manifestación del 14 de marzo en Madrid

J.J.M. / CÁDIZ

Más de medio centenar de agentes del Cuerpo Nacional de Policía se concentraron ayer ante la Subdelegación del Gobierno en Cádiz en demanda de su equiparación salarial con el resto de los cuerpos policiales del Estado. Les separan en torno a unos 1.000 euros mensuales. Los policías secundaron la protesta convocados por el

Sindicato Unificado de Policía (SUP), la Confederación Española de Policía (CEPP) y el Sindicato Profesional de Policía (SPP). En apoyo al acto asistieron miembros de la Asociación Unificada de Guardias Civiles (AUGC), otro colectivo que desde hace años viene reivindicando, bajo el lema común Unidad de Acción, la misma equiparación salarial.

La concentración de ayer fue un acto previo a una manifestación que se celebrará en Madrid el próximo día 14 de marzo y que se espera "multitudinaria", en pala-

bras de Francisco Camacho, secretario provincial del SUP.

"Pedimos retribuciones justas, pero no exigimos que sean ya. Tenemos a padres, hijos, hermanos y vecinos que están sufriendo directamente el duro golpe de la crisis en forma de despidos y de cierres de empresas. Queremos un reconocimiento por parte del Ministerio de Interior y estamos dispuestos a negociar un calendario de plazos", declaró el dirigente sindical.

"Los miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado

tenemos derecho a un salario digno, a garantías jurídicas, a medios materiales imprescindibles en el ejercicio de nuestra profesión y a unas condiciones laborales que nos permitan cumplir el mandato constitucional de garantizar el ejercicio de los derechos y libertades", añadió.

Tanto Camacho como el secretario nacional de Comunicación de AUGC, Juan Antonio Delgado, solicitaron el archivo de los expedientes abiertos a policías y guardias civiles por reivindicar mejoras laborales.

Provincia

Cuenta atrás para los proyectos de creación de empleo en la provincia

La Diputación idea fórmulas para agilizar las obras de los planes estatal y andaluz

M.J. Pérez Suárez / CÁDIZ

Durante la mañana de ayer el presidente de la Diputación provincial, Francisco González Cabaña, acompañado de la diputada de Presidencia, Olga González, y el vicepresidente, Federico Pérez Peralta, entregó los proyectos del Fondo de Inversión Estatal para localidades de menos de 20.000 habitantes y de las memorias de los proyectos de Proteja. Además firmó convenios del Plan Integral de Empleo (PIE) para municipios de más de 50.000 habitantes, mancomunidades y sindicatos.

Los representantes de la Diputación explicaron que la primera parte de la adjudicación, la que contempla los proyectos de inversión estatal, está dirigida a sectores de la construcción-arquitectura y arquitectura técnica-y afines a éste.

En los próximos días se firmará el convenio con los colegios oficiales de Aparejadores y Arquitectos para comenzar a obtener las licitaciones de los gobiernos locales y poder empezar las tareas. "De este modo se agilizarán los trámites y las obras de los ayuntamientos comenzarán cuanto antes", expuso González Cabaña.

Por otro lado, la entrega también incluye la ejecución del proyecto Proteja (Programa de Transición al Empleo de la Junta de Andalucía). Según el presidente de la Diputación, "ya se han pre-



González Cabaña (en el centro), durante la reunión de ayer con representantes de municipios gaditanos.

sentado 91 memorias de los municipios gaditanos de menos de 20.000 habitantes adheridos al plan, y en cuanto la coordinación de seguridad y salud dé su aprobación empezarán los trámites con las empresas inscritas y la formación de los desempleados que la hayan requerido".

Ayer también se llevó a cabo la firma de convenios y protocolos

de ayuntamientos de más de 50.000 habitantes, mancomunidades y sindicatos para el Plan Integral de Empleo. Este proyecto está destinado a las personas que se encuentran en situación de exclusión y consiste en la formación de este colectivo durante cinco meses y la realización de prácticas en empresas los cuatro meses siguientes.

La formación abarca diferentes ramas laborales, desde la atención sanitaria en domicilios a la gestión de residuos urbanos e industriales pasando por la educación infantil o la agricultura ecológica, entre otros sectores. Este programa beneficiará a 2.010 gaditanos y 200 personas más serán empleadas como técnicos e inserción y monitores formativos.

Sanlúcar intenta reparar el vertido de Bajo de Guía

El Ayuntamiento asegura que está afrontando el problema desde que detectó la fuga

Redacción / CÁDIZ

El Ayuntamiento de Sanlúcar informó ayer de que las obras de reparación del colector de aguas residuales roto en la playa de Bajo de Guía comenzaron el pasado lunes a cargo de personal de la Delegación Municipal de Infraestructuras y que ese departamento viene trabajando en la solución de este problema desde que se detectó la fuga.

Ecologistas en Acción denunció el pasado lunes que el vertido había comenzado hacía más de una semana, que había informado sobre el problema a la delegada municipal de Medio Ambiente y que no se había solucionado aún.

En respuesta a los ecologistas, el Ayuntamiento sanluqueño aseguró ayer mediante un comunicado que desde que se produjo la avería, la Delegación de Infraestructuras inició el correspondiente procedimiento para su inclusión como obra de emergencia de acuerdo con la Ley de Contratos del Sector Público, para lo que fueron necesarios informes sanitarios, de obras y permiso de la Demarcación de Costas Andalucía-Atlántico.

Salud desarrolla un programa de autocuidados para enfermos de sida

Se está aplicando en el hogar Gerasa de Chiclana, Puerto 2 y el Campo de Gibraltar

Redacción / CÁDIZ

Los distritos sanitarios Bahía de Cádiz-La Janda y el área de Gestión Sanitaria del Campo de Gibraltar están desarrollando hasta el próximo marzo un programa para que cerca de 50 personas afectadas por VIH-SIDA con problemas de exclusión social aprendan las técnicas básicas de autocuidado en el marco de la promoción de salud.

La iniciativa, que tiene la colaboración del hogar Gerasa de Chiclana, el penal de Puerto 2 y el comité ciudadano anti-sida del Campo de Gibraltar, persigue crear y evaluar material de autoayuda, así como desarrollar intervenciones específicas para esta población.



Los desperfectos se multiplican en la autovía Jerez-Los Barrios

La autovía A-381 continúa sumando desperfectos. Dos tramos del término municipal de Los Barrios se encuentran a la espera de obras de urgencia para corregir sendos deslizamientos de tierra en las capas in-

feriores del asfalto provocadas por las lluvias y la inestabilidad del terreno. Se trata de los puntos kilométricos 69,5 y 85 en sentido Los Barrios. En el puente sobre el río Palmones continúan las obras.

VANESSA PÉREZ

Provincia

SANLÚCAR

Polémica política sobre el proyecto de reforma del Mercado de Abastos

El PP lo tacha como "un auténtico mamarracho urbanístico" y CISanlúcar opina que responde a "una demanda histórica"

F. Javier Franco / SANLÚCAR

El proyecto básico de remodelación de la Plaza de Abastos presentado por la alcaldesa, Irene García, y Beuve, el equipo redactor del mismo, a los comerciantes del céntrico mercado ha suscitado críticas en la oposición, concretamente del PP.

Para los populares, se trata de "un auténtico mamarracho urbanístico", arguyendo que "no sólo no respeta el entorno histórico del centro de la ciudad, sino que es una barbaridad crear en una zona de tanto encanto y tradición un centro comercial futurista como el que propone la alcaldesa". Desde el punto de vista del PP, "este proyecto recuerda a otras actuaciones de la misma índole llevadas a cabo por el PSOE, como el muro del Paseo Marítimo que al final hubo que derribar".

Los populares han censurado que "ahora pretenden meter en un entorno cargado de solera y de historia un edificio modernista que el PP considera que choca frontalmente con todo lo que lo rodea". Añaden en un comunica-

"Un edificio con las instalaciones necesarias"

CISanlúcar asegura que el inmueble previsto "alberga todas las instalaciones necesarias tanto para los mercaderes como para los clientes". A este respecto, ha subrayado que "las instalaciones interiores culminan demandas históricas de los propios comerciantes, como la dotación de cámaras frigoríficas, un muelle de carga y descarga, salas de almacén y despique de carnes y pescados, elevadores y montacargas, espacios para la administración, así como todo lo necesario para que los clientes se sientan a gusto y seguros en un edificio que comparte la historia con la modernidad". Igualmente, destaca que el edificio "permitirá descubrir parte de la cultura arquitectónica de la ciudad", en alusión al Palacio Ducal y otros monumentos.

do que "ante tamaña aberración, el PP va a presentar una propuesta para que no se toque nada de la actual estructura exterior de un edificio tan emblemático, eso sí, restaurando su interior y dotándolo de los medios, las medidas sanitarias y las mejoras precisas para los profesionales que desarrollan su trabajo en el mismo".

Por su parte, el partido gobernante Ciudadanos Independientes de Sanlúcar (CISanlúcar) ha aseverado que "el nuevo Mercado de Abastos constituye otro compromiso electoral que será una realidad". En este sentido, ha felicitado a los comerciantes del lugar "por haber defendido la ubicación y por su apuesta por un edificio que compartirá la actividad empresarial tradicional con los servicios de calidad que hoy exigen los clientes".

A juicio de la formación política que lidera el concejal de Comercio, Juan Marín, el proyecto plantea "un edificio práctico, operativo y con todas las garantías para el consumo que actualmente exigen las administraciones", todo ello en "pleno casco histórico".

ROTA

Quejas por el retraso de las 10 monitoras de Educación Infantil

El Gobierno local critica a la Administración autonómica por no autorizar el servicio

F.J.F. / ROTA

El Gobierno PP-Roteños Unidos ha expresado su "preocupación por la falta de respuesta" de la Junta de Andalucía ante la solicitud municipal de autorización para la puesta en marcha del servicio de diez auxiliares de apoyo a la infancia que el Ayuntamiento prevé ofrecer a los 330 niños de tres años que están escolarizados en los colegios de la ciudad.

De acuerdo con su versión, desde que el Pleno de la Corporación aprobó por unanimidad en enero la prestación de este nuevo servicio, el Consistorio "sigue a la espera de la autorización de la Consejería de Educación, que es la que posee las competencias en esta materia". "Según la Delegación Provincial de Educación, los servicios jurídicos de la Consejería están estudiando esa autorización", ha manifestado el Gobierno local.

Así las cosas, la coalición ha pedido al grupo municipal del PSOE su "colaboración para que este servicio se ponga en funcionamiento a la mayor brevedad posible".

COSTA NOROESTE

El futuro depósito de agua potable costará 14,3 millones

La Junta hará esta inversión para abastecer a Sanlúcar, Chipiona y Costa Ballena

F.J.F. / SANLÚCAR

La Junta de Andalucía ha anunciado que invertirá 14,3 millones de euros en "la construcción del depósito que garantizará el abastecimiento de agua potable" a Sanlúcar, Chipiona y Costa Ballena.

Las obras proyectadas, que están pendientes de licitación, tendrán un plazo de ejecución de 16 meses e incluirán la sustitución de la conducción principal hacia Sanlúcar por una tubería con más de cinco kilómetros de longitud. La Administración autonómica ha destacado que el futuro depósito poseerá una capacidad de 60.000 metros cúbicos, frente a los 12.000 del actual, y "permitirá atender el consumo de una población que actualmente supera los 250.000 habitantes en verano".

Los trabajos se llevarán a cabo en dos fases "para no interrumpir el suministro": una de 12 meses y la otra del tiempo restante hasta completar el citado periodo de ejecución. Este proyecto ha sido "autorizado" esta semana por el Consejo de Gobierno de la Junta.

En breve

Mañana habrá un Pleno para celebrar el Día de Andalucía

ROTA. El Pleno del Ayuntamiento celebrará mañana, a partir de las doce del mediodía, una "sesión extraordinaria y solemne en conmemoración del Día de Andalucía", tal y como solicitaron semanas atrás el PSOE e IU. Intervendrán los portavoces de los distintos grupos políticos. Esta semana, tanto concejales del Gobierno local como ediles de la oposición han ofrecido charlas en los centros docentes de la ciudad, donde, además, el Consistorio ha repartido casi 4.500 molletes, más de 150 litros de aceite y cerca de 40 kilos de azúcar para que los alumnos disfrutaran del "tradicional desayuno andaluz". En otro orden de cosas, IU ha organizado para este sábado festivo el torneo de fútbol sala juvenil Andalucía Libre, que se desarrollará en el Pabellón Manuel Villalba.



El Consistorio instala diez contenedores para pequeños residuos domésticos

SANLÚCAR. El Ayuntamiento ha comenzado a instalar "contenedores clasificadores urbanos para la recogida selectiva de pequeños residuos sólidos de uso doméstico". En concreto, serán diez los contenedores, que se encontrarán en otros tantos "lugares estratégicos de la ciudad", según ha informado la Delegación Municipal de Medio Ambiente. Admiten CD's y DVD's, disquetes, cintas de vídeo, cartuchos de impresoras, bombillas y pilas.

La alcaldesa anuncia que las inversiones en La Algaida superarán los tres millones

SANLÚCAR. La alcaldesa, Irene García, ha anunciado en una reunión vecinal celebrada en La Algaida que las distintas administraciones públicas invertirán este año más de tres millones de euros en el barrio agrícola. La regidora sanluqueña explicó los proyectos que financiarán el Estado, la Junta de Andalucía, la Diputación y el Ayuntamiento. Del Fondo Estatal de Inversión Local destacó el adecentamiento de la calle G y la reforma de la plaza Central para convertirla en "el primer parque para mayores de Sanlúcar". Por otro lado, aludió a la ubicación de "una sala deportiva cubierta" junto al colegio.

El Paseo Marítimo no será ocupado en la Feria de la Manzanilla

SANLÚCAR. El equipo de Gobierno ha adelantado como "novedad" de la próxima Feria de la Manzanilla que "los vehículos de los feriantes no estarán estacionados en el Paseo Marítimo, sino que se trasladarán a los terrenos de Las Piletas, que contarán con los servicios adecuados de agua y electricidad". Por tanto, "todo el Paseo Marítimo quedará así libre para el disfrute de los ciudadanos" también durante la Feria.

La ITV móvil para los ciclomotores está de nuevo en la localidad

SANLÚCAR. Desde hoy hasta el jueves que viene la Inspección Técnica de Vehículos (ITV) móvil para los ciclomotores estará instalada en horario de mañana y de tarde en la nave municipal del polígono industrial La Gallarda, situada frente a Serviasa. Los interesados recibirán la correspondiente información en la Delegación Municipal de Tráfico, radicada en el Ayuntamiento, o llamando al teléfono 902 575757.



La Junta plantará al Gobierno si no aumenta el dinero para dependencia

Igualdad exige que la población atendida sea más valorada en el reparto de las partidas del Estado o se desmarcará del acuerdo • Cuenta con un precedente con el que habilitará 6.000 plazas en centros

A. Fuentes / SEVILLA

El órdago está lanzado. La Junta de Andalucía se negará a dar el visto bueno al convenio de colaboración con el Gobierno de 2009 para la financiación de la Ley de Dependencia si éste no modifica los criterios para el reparto de dinero a las autonomías.

Andalucía atiende a uno de cada tres dependientes en España y esa carga debe ser compartida, de lo contrario, la Junta se plantará en el próximo Consejo Territorial de Dependencia. La exigencia la sustenta en que, a menor esfuerzo, otras comunidades salen más beneficiadas en el sistema.

La aportación del Gobierno llega por dos vías. Una por número de beneficiarios, en la que obtiene entre 285,75 y 175,95 euros al mes por cada gran dependiente y unos 100 euros por cada dependiente severo. La otra parte de la tarta, la más cuantiosa, se reparte en función de unas variables en la que se pondera en un 94% la población. Así, en 2008 Andalucía recibió 42 millones por esta vía y Madrid, con siete veces de solicitudes atendidas menos, 27 millones.

Ahora, en el reparto de los 1.153 millones anunciados para 2009, o el Gobierno modifica este último criterio, o Andalucía se opondrá, afirmó ayer ante un grupo reducido de periodistas Micaela Navarro, consejera para la Igualdad y Bienestar Social. El 5 marzo está convocada una reunión técnica preparatoria del próximo Consejo Territorial, en la que Andalucía sostendrá el envite. Para mantener el órdago, la Junta cuenta con el pacto al que llegó el PSOE en el Parlamento con PP e IU.

Hay plazas libres en las residencias de mayores

La consejera para la Igualdad y Bienestar Social, Micaela Navarro, sostuvo ayer que existen plazas libres en residencias de mayores, aunque reconoció que los problemas se dan en la demanda de las grandes ciudades. "La planificación es que estén lo más cerca posible de la familia y, de hecho, ya no hay que esperar un año de residencia para ser trasladado", apuntó Navarro. Sobre la construcción de nuevas residencias, Navarro recordó que hizo un llamamiento a la apertura del crédito de la banca para que no haya problemas dentro de unos dos años. Por ahora hay plazas.

96.000 andaluces ya reciben una prestación

A fecha 11 de febrero, 247.127 andaluces han presentado una solicitud para acogerse a los servicios de la Ley de Dependencia, bien un recurso asistencial o una prestación económica. De éstos, 203.000, el 82,4% han sido valorados y a 147.113 se les ha reconocido que tienen derecho a ser beneficiarios de la ley. Por el momento, 96.300 están recibiendo algunos de los recursos recogidos en la normativa estatal y que desarrolla la Junta.



Navarro, en el centro, junto a Purificación Causapié, directora general y Manuel Gálvez, delegado en Sevilla. M.G.

Si las comunidades del PP hacen frente, el pacto andaluz saldrá a relucir. De otro lado, la Junta cuenta con el precedente de que en diciembre ya se cambió el criterio para el reparto de un fondo extraordinario de 400 millones. Ahí se ponderó un 80% la población y en un 20% el número de dependientes atendidos. Andalucía logró 74 millones y Madrid, según estimaciones del Gobierno andaluz, perdió unos diez millones.

La Junta tratará de incrementar "todo lo que pueda" ese porcentaje por encima del 20% y conven-

cer a las demás comunidades de que "a más dependientes, más dinero".

Precisamente Navarro dio a conocer ayer en rueda de prensa los proyectos en los que Andalucía invertirá este fondo extraordinario. Incorporará 6.007 plazas en residencias (1.133) y centros de día (4.874), mediante convenios o construcción de nuevos centros y actuará con preferencia en zonas rurales. Sumadas a las que ya estaban previstas, Andalucía contará unas 10.000 plazas nuevas antes del 31 de diciembre, aseguró

Navarro. Un segundo objetivo de estos proyectos consiste en la generación de empleo. La estimación supera las 6.500 personas entre obras de reforma o construcción y contratación de personal. Por cada gran dependiente, apuntó la consejera, es necesario un puesto de trabajo.

Una partida de 1,4 millones de euros irá dirigida a la impartición de 1.146 cursos formación, tanto para cuidadores familiares como profesionales de ayuda a domicilio o residencias, y a los que asistirán más de 20.000 personas.

Las ONG locales están al borde de la desaparición

Navarro pide "flexibilidad" ante los nuevos criterios de financiación que las obliga a expandir su labor

A. F. / SEVILLA

El Gobierno ha aumentado del 0,5% al 0,7% el reparto a las ONG de lo que los españoles destinan a "otros fines de interés social" en su declaración de IRPF. Pero en cambio, limitará las ayudas a las ONG de ámbito nacional o que

trabajen en más de una comunidad autónoma, por lo que numerosas organizaciones locales perderán una de sus principales fuentes de financiación.

Micaela Navarro, consejera para la Igualdad y Bienestar Social, solicitó ayer al Gobierno central "flexibilidad" en el reparto de los 190 millones de euros comprometidos para 2009, de los que unos 20 millones serían para Andalucía.

Navarro se mostró "conforme" con que el reparto de esta cuantía con cargo al IRPF siga corriendo a cargo del Estado, pero rechazó, al igual que el resto de las comunidades en la conferencia sectorial, según expuso, los nuevos criterios de distribución perfilados por el Ministerio de Educación, Política Social y Deporte. Con estas nuevas condiciones, apuntó la consejera, "numerosas entidades sociales de ámbito local y regional se van a

quedar sin financiación para el desarrollo de proyectos de gran interés social", como residencias para discapacitados o programas destinados a la incorporación social de personas sin hogar o a ciudadanos en situación o riesgo de exclusión social.

Más de la mitad de estos recursos están dirigidos a personas mayores (21%), personas con minusvalía (16%), al colectivo de infancia y familia (11,04%) o a mujeres (9%).

Navarro pidió al Estado que "aplique el sentido común" y que "dentro del respeto a la legislación sea más flexible en la distribución de fondos, máxime en una convocatoria en la que aumenta la cuantía -hasta el 0,7% del IRPF- de las ayudas".

Sobre otro tema, Navarro aseguró que la Junta de Andalucía habilitará "lo antes posible" algún tipo de ayuda económica para aquellas familias que no cuenten con ningún tipo de ingresos por haber agotado todas las prestaciones derivadas de la vía contributiva.